

pendidikan maupun menciptakan sistem sosial yang mendukung bagi setiap warganya untuk memperoleh apa yang diinginkannya.

Ketika individu, keluarga dan kelompok dan masyarakat dapat memenuhi ketiga syarat utama diatas, maka dia sudah dapat disebut sejahtera. Menurut Richard Titmuss yang dikutip Miftachul Huda lawan dari kesejahteraan sosial adalah "*social illfare*" (ketidak sejahteraan sosial). Apabila salah satu syarat diatas tidak terpenuhi hal itu dapat menyebabkan "*social illfare*" dalam masyarakat.⁹

Kesejahteraan sosial didefinisikan secara berbeda-beda oleh para ahli. Sebagian dari mereka ada yang lebih menekankan pengertian kesejahteraan sosial sebagai kondisi, sebagian yang lain ada yang lebih menekankan pengertian kesejahteraan sosial sebagai aktivitas, dan sebagian yang lain lagi ada yang lebih menekankan pengertian kesejahteraan sosial sebagai ilmu. Namun demikian, dengan memperhatikan kategori-kategori dan relevansi ilmiahnya tidak perlu terjebak dalam pengertian kesejahteraan sosial yang luas dan kabur, khususnya pengertian kesejahteraan sosial sebagai kondisi baik yang meliputi segenap aspek kehidupan manusia biasanya dalam bahasa inggris cukup disebut dengan *well-being* saja. Pendek kata, bedakanlah antara kebaikan pada umumnya (*well-being*) dengan kesejahteraan sosial (*social welfare*).¹⁰

⁹ Miftachul Huda, *Pekerjaan Sosial dan Kesejahteraan Sosial*, hal. 72

¹⁰ Mohammad Suud, *3 Orientasi Kesejahteraan Sosial* (Jakarta: Prestasi Pustaka 2006)

sendiri, baju minum kencingya sendiri. Bahkan mereka makan apa saja yang ada dalam jangkauanya.

Sering *diferensiasi* atau perbedaan antara kelamin laki-laki dengan kelamin perempuannya tidak jelas. Mereka mengalami defek atau kerusakan mental yang ekstrim. Mereka tidak mempunyai kemampuan untuk menanggapi atau menghayati stimulus ada *lack of perception* atau hilangnya daya persepsi. Kadang-kadang mereka tidak bisa menerima rangsangan sinar, rabaan atau bau, dan tidak punya ingatan. Mereka harus dimandikan harus diberi pakaian, harus disuapi jika makan, seperti layaknya seorang bayi. Sering mereka itu ngompol dan buang kotoran dicelananya. Dan sukar sekali diajari menjaga kebersihan diri.

Tidak ada kemampuan untuk berbicara ada beberapa suara semacam bunyi-bunyian binatang, dengkusan, triakan-teriakan atau lengkingan-lengkingan dan ringkikan.

Emosinya ada yang lembut, bersikap tenang-tenang saja, dan tidak suka menyerang. Tapi ada pula yang emosinya sangat kuat, agresif, suka menyerang, bernafsu, tidak bisa dipercaya berkepala batu dan tidak bisa dikendalikan, destruktif, kejam terhadap binatang dan sekitarnya. Biasanya untuk memuaskan instrinknya, mereka mengerak-gerakkan badan atau memukul-

